
  

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Et maintenant le Président écrit… séance de décryptage! 
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Toujours intéressant de voir les dates puisque le CT sur le sujet se tenait le  

lendemain...au moins cela démontre la considération réelle du Président Rousset 

pour le dialogue social et ses instances 

Oyez, Oyes, les sans-dents,  

Tiens le revoilà le fameux « dialogue social », 14 mois de discussions pour ne retenir rien des 

propositions d’aucune organisation syndicale. Pas une virgule de retenue... 

Là on dirait le Président d’un club de foot pro….on remercie, on soutient l’entraineur. 

Là quand même, Président, il ne faut pas exagérer, parler de co-construction est une vue de l’esprit. Le 

questeur n’a jamais cessé de dire aux organisations syndicales que nous n’étions ni dans la co-

construction, ni dans la co-gestion, et nous en sommes d’accord. Par contre vous avez raison pour le 

contradictoire. Mais là, tout a été balayé d’un revers de main. Vous saviez  avant ce que vous feriez et 

vous avez organisé un simulacre de discussion. 

Sincère? Le candidat lui ne l’était donc pas?  

Ah le pognon, toujours le pognon, rien que le pognon… 

« j’ai pris le temps nécessaire...je l’assume entièrement ». Celle là combien de fois ne l’a-t-on pas 

entendu ? Du bon plagiat du grand Charles...sauf que Président vous vous n’êtes pas venu nous dire 

en direct  vos décisions... 

Là enfin Président vous faites part d’un certaine sincérité: vous ne tenez pas vos engagements de 

candidat et vous reconnaissez que depuis toujours à la région Aquitaine et maintenant en Nouvelle

-aquitaine, à travail égal, pas de salaire égal. 

Pour se donner de la teneur et faire croire, est utilisé un vocabulaire qui fait semblant: 



 D’alignement par le haut il n’y en a pas pour personne. Il manque toujours quelque chose. Alors sont trouvés des 

artifices de sémantique. On aurait pu éventuellement écrire augmentation partielle pour certains. Le verbe aligner a 

une définition dans le dictionnaire français. Bien essayé mais faut pas exagérer. 

Rapprocher les filières laisserait à croire que l’on tire vers le haut les filières les moins indemnisées vers les plus 

indemnisées...que nenni: on baisse les plus hauts pour aller vers les plus bas (à quelques exceptions près quand 

même suivant la fonction occupée..) 

Là c’est assez vrai, c’est  assez technique, mais quand même cela mérite plus d’explications ( puisque c’est 

pour 8000 agents que cela va s’appliquer) que la simple évocation de 2 principes qui cachent bien des réali-

tés qui vont apparaitre: 

1. Augmentation pour la majorité des agents. Ah enfin on ne parle plus d’alignement mais d’augmenta-

tion. Ensuite il faudra être très attentif à cette annonce car elle risque d’être bien moins réelle qu’an-

noncée...la cotation des postes vous le verrez viendra raboter cette certitude très vite, faisons-en le 

pari!! 

2. Toujours la même carotte sur la manière de servir...plus vous servirez bien, plus vous serez payé!! 

Mais servir qui? La population c’est notre boulot. Les élèves c’est notre boulot. L’ensemble des usa-

gers, c’est notre boulot. Se cache là la rémunération individuelle dite au mérite qui viendra mettre 

comme ils vous diront « du beurre dans les épinards », sera un « levier managérial », viendra «gratifier, 

récompenser les « bons » agents »….et créer de vraies tensions dans les équipes, du copinage, du 

clientélisme...pour cela c’est vrai qu’il n’ont pas attendu, l’organisation nouvelle de la Région est telle-

ment efficace faute d’efficience que les hauts sommets hiérarchiques ont déjà eux été récompensés 

par les promotions 2017. Maintenant tout le monde comprend à quoi sert et va servir  l’évaluation indi-

Président, les agents comprennent bien malgré la complexité. Il n’est pas besoin de faire comme s’ils ne 

comprenaient pas. D’ailleurs, pour être juste, nous pensons que c’est vous qui ne voulez pas et que der-

rière la complexité il y a/avait bien des choses simples à faire...le coût total d’un alignement par le haut 

est de 23M€. Nous ne referons pas l’histoire mais, si vous aviez tenu effectivement au « travail égal, salaire 

égal » tel que vous le dites maintenant, qu’auriez-vous fait  en tant que Président de l’Aquitaine depuis 

2005? Et bien vous auriez lissé en 10 ans les 184€ d’écart par mois pour les agents des lycées et donc de 

23 M€, vous ne parleriez que de 14M€ à lisser sur l’ensemble du mandat actuel...mais hier comme aujour-

d’hui , votre parole donnée n’a rien valu. 

Pour l’augmentation pour les catégories B et C des sièges, ils vous diront probablement que vous vous 

riez d’eux: menue monnaie pour les sans grades. 

Enfin pour la mobilité et sa prime, vous prendrez lecture d’une étude sur les temps de déplacement lors 

d’une prochaine radio cgt, cela est très éclairant. Une certitude quand même: elle ne sera distribuée 

qu’aux encadrants tels que vous l’avez écrit en commission des finances (250 personnes en bénéficie-

ront), voilà de quoi matérialiser ce que nous disions à ce sujet depuis le début: un prime de plus pour ce 

qui ont le plus. 



Là doit-on dire: MERCI PATRON? Un peu quand même, mais attendez, les mesures compensatoires arri-

vent derrière...car pour vous Patron, le soi-disant progrès ne peut s’envisager sans contrepartie… 

Nous ne pouvons accepter cela puisque vous êtes incohérent. Nous ne pouvons oublier que vous avez 

voté les indemnités des élus au plus haut dès l’entrée en vigueur de la nouvelle assemblée sans délai, 

sans lissage pluriannuel, sans discrimination territoriale. 75% d’augmentation pour certains, 40% pour 

d’autres. Nous en avons pris acte et il est important de rémunérer correctement la démocratie.  Il est 

d’autant plus cohérent que les agents de la collectivité réclament simplement le même sort en étant d’ail-

leurs regardant sur les dépenses publiques puisque l’alignement revendiqué est bien loin d’atteindre le 

plafond indemnitaire que prévoit les textes à la différence des indemnités des élus qui elles sont à leur 

plafond. 

Voilà donc le début des contreparties...le questeur avait dit 3 ans et peut-être 2 et vous, vous dites 4...Et 

dire que pour que les agents des lycées laissent de côté le corps des ATT EE, vous avez envoyé un cour-

rier aux dits agents en leur écrivant que vous feriez cela en 3 ans. Manipulation? en plus de contreparties 

et de paroles non tenues, on leur aurait menti? 

2ème partie des contreparties: les économies. Cela se traduit déjà par moins de postes, moins de rem-

placements, moins, moins , moins…  

Peut-être avez-vous  déjà prévu dans la cadre des économies d’Administration Générale, et que nous 

n’en serions pas au courant, de revoir à la baisse les indemnités des élus en cohérence avec vos propos 

et décisions?  

Pensez-vous que nos concitoyens comme vous l’écrivez sont au courant de cette situation à votre égard? 

La corde est un peu grosse de faire jouer la fibre opinion publique ou larmoyante avec les demandeurs 

d’emploi et les salariés. 

D’ailleurs, une question d’actualité mérite d’être posée: êtes-vous pour l’amendement adopté par le sé-

nat d’augmenter vos indemnités de Président de Région de 40% ? S’il devait être adopté, vous l’appli-

queriez-vous? 

Ok. Vous auriez dû aussi écrire que le prix payé par les agents pour les 2 contrats santé et prévoyance 

vont augmenter de plusieurs dizaines de % par mois. Vous parlez de priorité à la couverture santé 

mais vous n’y mettez pas un rond de plus malgré cette augmentation nette. A moins que vous confon-

diez santé et prévoyance, ce qui semble être le cas vu « l’effort particulier » sur le contrat pré-

voyance...effort dans l’avenir bien sûr...mais quand? Pour qui? Dans quelles conditions?...Comme 

d’habitude: des annonces, du bricolage professionnel, du tâtonnement imprécis...la fameuse nouvelle 



Vous rendez-vous compte de la manière dont vous écrivez les choses pour faire croire que ce 

que vous faites c’est bien: « GLOBALEMENT HARMONISE VERS UN NIVEAU MEDIAN AME-

LIORE » . Nous ne savons si votre stylo plume est né d’un illusionniste et/ou d’un académicien 

mais là on frise le ridicule. Nous pensons même qu’en lisant cette phrase vous en sourirez vous-

même. Sur le fond, nous n’avons aucune idée du budget alloué à la structure d’action sociale, ses 

modalités de mises en œuvre, son implantation sur les différents territoires, les échéances ré-

elles, qui va la porter? Comme d’habitude, du travail d’orfèvre: 14 mois de parlotes pour arriver 

au 1er janvier 2018 où rien n’est ficelé: Innovation ou Administration du futur ? 

Comment vous expliquez que les agents les font déjà les 1607 heures et au delà ? Nous vous 

l’avons dit et démontré. Pourquoi ce déni ?  Pourquoi mettre à mal l’équilibre social qui existe? 

Comparaison n’est pas raison dites-vous, mais vous comparez toujours quand cela vous arrange 

sur ce qui vous arrange et avec les collectivités qui vous arrangent. Là en effet, vous n’avez pas 

raison. De nombreuses collectivités reconnaissent le travail des agents et ne sont pas arc-boutés 

sur une posture. Qu’avez-vous donné comme chiffre à la cour des comptes? Qu’avez-vous donné à 

voir aux élus de l’assemblée Plénière pour qu’ils puissent voter en toute connaissance sur le sujet? 

La réflexion, comme vous le dites, a déjà été menée. C’est le 1er groupe de travail qui s’est réuni 

dès septembre 2016. Vous intégrez des notions que nous avons maintes fois évoquées: pénibilité, 

cycle de travail,…vous n’en avez jamais voulu.  

Vous en introduisez une nouvelle: la réorganisation dont vous reconnaissez qu’elle n’est pas tota-

lement achevée. A qui le dites-vous? A chaque comité technique depuis 1 an, est présentée une 

modification d’organisation qui fait suite à celles présentées en décembre 2016. Nous vous rappe-

lons que toutes ont fait l’objet de remarques par les représentants des personnels mais comme 

d’habitude jamais prises en compte et balayées d’un revers de main. Chaque modification  appor-

tée depuis rejoint, pour grande partie,  ce que nous avions dits. Puisque vous n’avez que le souci 

de l’argent et que le temps c’est de l’argent, écoutez nous  cela évitera d’en perdre. 

Doit-on venir en janvier 2018 pour vous redire ce que nous avons déjà dit et perdre à nouveau ce 

temps si cher? 

Bien essayé de diviser pour mieux régner...personne n’est dupe. 

Revoilà le Président du club de foot (ne vous trompez pas on ne parle pas de celui de Ruffin à 

l’assemblée). Après avoir remercié l’entraineur au début du propos, voilà maintenant que vient l’ha-

bituel « j’accorde toute ma confiance ». On serait le questeur, on commencerait à se méfier et appeler 

les déménageurs bretons… 

La CGT souhaitait et souhaite toujours un contrat de PROGRES social. Vous, vous parlez de contrat 

social. Puisque les mots ont un sens, nous pensons avoir bien compris. 

Allez les collègues, c’est l’heure de sortir ses chaussures de cuir. Noel est là : c’est cirage pour tous! 


